

**Einfache Anfrage Müller-Lichtensteig:
«Spital Wil schliessen**

Die Spitaldiskussionen sind in vollem Gange. Das Vernehmlassungsverfahren ist abgeschlossen und die Regierung wird demnächst über das definitive Spitalkonzept der Zukunft entscheiden. Im Gebiet Toggenburg–Fürstenland sind in den letzten Wochen heftige Diskussionen entstanden über die künftige Ausrichtung der Spitalpolitik und Entwicklung der Standorte.

Die Regierung sieht vor, die Spitäler Wattwil und Flawil zu schliessen und nur noch Gesundheits- und Notfallzentren (GNZ) zu betreiben. In Wattwil soll der vor kurzem eröffnete Neubau sogleich wieder geschlossen bzw. umgenutzt werden. Das Spital Wil bleibt erhalten. Dies obwohl in Wil Investitionen von über 169 Mio. Franken notwendig werden. Das Unverständnis in der Bevölkerung darüber ist gross. Immer lauter wird gefordert, das Spital Wil zu schliessen. Dieses liegt im direkten Einzugsgebiet der Spitäler Winterthur, Frauenfeld und St.Gallen und befindet sich an der entsprechenden Hauptachse.

Inzwischen ist auch wieder die Idee aufgetaucht, im Raum Bazenheid einen Neubau als Ersatz für die Spitäler Wattwil, Wil und Flawil zu bauen. Sowohl die Prüfung der Schliessung des Spitals Wil als auch der Neubau eines zentralen Neubaus im Raum Bazenheid / Rickenbach wurden bislang kategorisch ausgeschlossen. Dieser Umstand gefährdet das ganze Geschäft. Das Unverständnis ist auch bei denen gross, die den Handlungsbedarf im Spitalwesen sehen, aber enttäuscht sind über den intransparenten Prozess und die fehlende Ergebnisoffenheit. Es handelt sich um ein Jahrhundertprojekt mit enormen Eingriffen in den betroffenen Regionen. Entsprechend wichtig sind die Entscheidungsgrundlagen.

Ich bitte die Regierung um die Beantwortung folgender Fragen:

1. Welche Auswirkungen hätte die Schliessung des Spitals Wil auf die Gesamtstrategie der St.Galler Spitäler:
 - a) beim Weiterbetrieb der Spitäler Wattwil und Flawil als Mehrspartenhäuser durch den Spitalverbund?
 - b) beim Verkauf des Spitals Flawil an einen privaten Anbieter und bei der Umsetzung des Vorschlags der Gemeinde in Wattwil?
2. Wie würde sich die Erreichbarkeit für die Patienten verändern, wenn die Spitäler Wattwil und Flawil erhalten bleiben und das Spital Wil geschlossen würde?
3. Wurden im laufenden Prozess oder in früheren Verfahren vertiefte Abklärungen bezüglich eines Spitalneubaus auf der grünen Wiese beispielsweise im Raum Bazenheid / Rickenbach getroffen?
4. Welche Auswirkungen hätte der Neubau eines Spitals im Raum Bazenheid / Rickenbach?
5. Ist die Regierung in der Lage und bereit bis zum Entscheid über die künftige Spitalstrategie zu den offenen Fragen die nötigen Antworten zu liefern?»